

Paris, 26 mars 2025

Trois ans après « Les Fossoyeurs » : Plus de transparence, mais pas plus de moyens pour le Grand âge !

Suite à la diffusion du documentaire *Les Fossoyeurs, scandale au cœur des Ehpad*, hier soir sur France 2, la FNADEPA rappelle que les situations de maltraitements qui y sont dénoncées étaient liées à des pratiques inacceptables d'un groupe spécifique révélées il y a trois ans.

Elle demande à la ministre déléguée chargée de l'Autonomie et du Handicap la publication au plus tôt du résultat de l'ensemble des contrôles effectués depuis trois ans dans la quasi-totalité des 7 500 Ehpad.

La FNADEPA rappelle que les professionnels du Grand âge se démènent au quotidien pour maintenir une qualité de vie aux personnes âgées, malgré des budgets et des effectifs notoirement insuffisants.

En effet, au-delà de cette affaire qui est désormais entre les mains de la Justice, il s'agit désormais pour les pouvoirs publics de donner au secteur du Grand âge les moyens de mieux accompagner nos concitoyens âgés, d'aujourd'hui et de demain.

Le vieillissement de la population, pourtant une réalité inexorable, est occultée au niveau des priorités nationales. Les priorités politiques pour le Grand âge ne peuvent se résumer à une opération transparence qui, si elle était nécessaire après cette affaire, n'apporte aucune minute d'accompagnement supplémentaire aux personnes âgées.

Pendant ce temps, la situation des établissements et services continue de se dégrader : 71 % de ces structures sont en déficit, et 64% manquent de personnels.

La FNADEPA exhorte donc le Gouvernement à :

- augmenter significativement le nombre de personnels qui accompagnent les personnes âgées, à domicile et en établissement,
- mettre à l'agenda parlementaire au plus tôt la loi de programmation prévue par la loi Bien vieillir du 8 avril 2024,
- instaurer des financements pérennes à la hauteur des besoins des personnes âgées, dont le nombre va augmenter drastiquement dès 2030 en France.

Contact presse - Marie-Hélène CHALS - 06 07 98 54 03 — mh.chals@fnadepa.com

À propos de la FNADEPA - Association loi 1901 créée en 1985, la FNADEPA est une Fédération nationale professionnelle qui regroupe des directeurs d'établissements et de services pour personnes âgées de tout statut : fonction publique territoriale et hospitalière, associatif et privé commercial. Elle est ainsi la tête de pont d'un réseau de 1 600 professionnels de terrain, rassemblés en associations départementales et régionales. www.fnadepa.com